

portancia que tiene la Feria de Tradiciones y todo lo que se mueve alrededor. Nuestro objetivo es, además de darle esa amplitud a la feria, hacer uso de ese parque durante gran parte del año, haciendo talleres tanto para la gente del pueblo como para futuros visitantes que puedan venir una vez finalice la pandemia.

¿Los proyectos de dichas obras, si existen, pueden ser consultados por los vecinos?

Toda obra ejecutada por el Ayuntamiento cuenta con un proyecto hecho por un especialista y más aún cuando va abalada por una subvención. Un requisito fundamental para que te aprueben dicha subvención es que debes presentar antes el proyecto para que lo valoren y, en su caso, lo aprueben. Todos estos proyectos son públicos y pueden ser consultados siempre y cuando se pidan de forma oficial.

Para que se aclaren las dudas y especulaciones, dínos ¿en qué consisten las obras del parque de la Fonsomera y cuando se van a finalizar?

Las obras que se van a llevar a cabo son la construcción de un horno, un lavadero y un quiosco que, añadidos a la calera que ya se construyó anteriormente, servirán para hacer eventos a lo largo del año, talleres, etc. Además de esto, se va a arreglar el suelo, el alumbrado, los alcorques de los árboles y se instalará el riego por goteo para que este parque se mantenga.

Con este proyecto queremos seguir dándole vida al parque. Un parque que hasta ahora solo se utilizaba para hacer botellones, pintadas en las paredes y sacar a los animales hacer sus necesidades dejándolas sin recoger, podrá ser utilizado por todo el pueblo y los visitantes.

¿Qué va a pasar con los árboles y plantas? ¿Se van a respetar, cuidar... y seguirá siendo un parque especialmente de naturaleza?

Como pueden ver los vecinos que han pasado por allí las plantas se han respetado, a excepción de la hiedra de un lateral de las escaleras y dos arbustos, y así va a seguir siendo. En ningún momento se van a cortar los árboles, es más como hemos dicho anteriormente, una vez se finalicen las obras

se va a arreglar el suelo, los alrededores de los árboles y se va a proceder a instalar riego por goteo.

Y las obras del camino de la ermita de San Bartolomé ¿en qué consisten y cuando se finalizarán?

Estas obras consisten principalmente en tres acciones: el arreglo del camino para que personas de cualquier edad pueda transitar por él, la reconstrucción de los miradores que hay a lo largo del camino y la rehabilitación de los murales de Lozano, aquí nos gustaría remarcar que se han vuelto a fabricar los azulejos con los diseños originales del pintor y han sido fabricados por la empresa que en su día hizo los azulejos de los murales originales.

Esta última acción supone la recuperación de una parte cultural importante de Yeste que fue destruida hace años por diversos actos vandálicos y que esperamos que no se vuelvan a repetir.

En el camino hay partes del trayecto con gran pendiente y desnivel con el monte ¿se pondrán barandillas o algún otro tipo de protección?

Por el momento no se contempla la instalación de barandillas en el camino.

¿De dónde proceden los recursos económicos para esas obras?

Estas obras se realizan a partir de fondos ITI (Inversiones de Interés Territorial). Son fondos europeos gestionados por la Junta de comunidades al 80-20, es decir, el Ayuntamiento solo aporta el 20%. Es una financiación bastante importante y que un Ayuntamiento como el de Yeste no podía dejar escapar ya que, debido a que aún estamos sujeto al Plan de Saneamiento, solo podemos hacer inversiones ligadas a una buena financiación.

Muchos vecinos se quejan de la falta de transparencia, de que estos proyectos no se hagan públicos, de que no se cuente con la población, de la falta de sensibilidad hacia la naturaleza, de que no has mostrado los proyectos a vecinos que los han solicitado de forma oficial. ¿Qué tienes que decir sobre todo esto?



Que a día de hoy desde el Ayuntamiento se está trabajando con Diputación para que dentro de la página web se cree un apartado en el cual se puedan subir y consultar todos los proyectos. Nos gustaría también remarcar que en ningún momento se ha ocultado nada, es más, cuando los vecinos, de manera extraoficial, nos han llamado o parado por la calle para preguntar cualquier aspecto les hemos explicado todo sin ningún problema.

Por último, fuera de estas preguntas me gustaría remarcar que la Corporación está integrada por gente del pueblo, que vive en Yeste y sus aldeas y quiere seguir viviendo aquí, por lo que ningún proyecto se lleva a cabo con mala fe ni con el objetivo de perjudicar a nadie, al revés, se crea con ilusión y ganas de que Yeste siga vivo ya que es un lugar donde todos queremos seguir viviendo. Entendemos las críticas siempre y cuando se hagan desde el respeto, sin insultar y sean constructivas ya que, como es normal, cada persona tiene su punto de vista y el debate es fantástico siempre que enriquezca y aporte.

Gracias Cortes por tu buena predisposición con nuestro periódico. Ya sabes que está abierto a cualquier comunicación de interés para los vecinos de Yeste y sus aldeas ■